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FECHA: FEBRERO 20 DE 2016 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Asaltan A Vendedor y huyen en motoneta” 

 
“Insuficientes acciones de partidos para equidad: IEE” 

 “Ofrece PRI candidatos honestos y con arraigo” 

 “DOS DECESOS POR INFLUENZA” 

 
“Confirman muertes por influenza” 

 
“HIDALGO: DOS MUERTES POR INFLUENZA” 

 
“Alerta SSH a mantener prevención; influenza” 

 
“Repunta AH1N1, pero todavía no preocupa: Ssa” 

 
“Exigen a Veracruz devolver 721 mdp” 

 “La SEP despedirá a 15 mil maestros” 

 
“Con cargo al erario, lujos de directivos de la SFP” 

I N S T I T U C I O N A L 
Criterio-Limitan partidos desarrollo político de la mujer informe: La Comisión de Equidad de Género y 

Participación Ciudadana del Instituto Estatal Electoral (IEE) evidenció en un informe que los nueve partidos con 

registro en Hidalgo se limitaron a ―cumplir‖ con el ejercicio de 5 por ciento del financiamiento público para la 
capacitación, promoción y desarrollo político de las mujeres, correspondiente al ejercicio 2015, sin promover 

actividades de empoderamiento. En las conclusiones del documento se advierte que si bien los institutos políticos 
cumplieron en tiempo y forma con la entrega de su reporte, ―no todos atienden de manera puntual los rubros 

establecidos en los artículos 12 y 15 de los lineamientos para el ejercicio del financiamiento público de los 
partidos políticos para la capacitación, promoción y desarrollo político de las mujeres‖. Por ello, la comisión 

recomienda la realización de ―mayores actividades‖ que fomenten el empoderamiento de las mujeres y la no 

discriminación de género al interior y exterior de los institutos políticos. Marta Alicia Hernández Hernández, 
consejera electoral y presidenta de la Comisión de Equidad de Género y Participación Ciudadana del IEE, 

reconoció que queda mucho trabajo por realizar en esta materia. De acuerdo con el informe, al que Criterio tuvo 
acceso, de 36 actividades que realizaron los nueve partidos con registro en Hidalgo, sólo una corresponde al 

desarrollo político de la mujer, equivalente a 2. 78 de la partida. A capacitación destinaron la mayor cantidad de 

acciones, con 61. 11 por ciento: se desarrollaron conferencias, talleres, seminarios, cursos, ponencias y 
conversatorios. En tanto, 13 por ciento restante corresponde al rubro de promoción, equivalente a 36. 11 por 

ciento. Entre las actividades se encuentran los pronunciamientos de liderazgos regionales, encuentros y 
congresos. ―No puedo dar una calificación como tal a cada partido; sin embargo, sí puedo decir que nos falta 

mucho para que podamos llegar a un promedio de 10, que sería nuestra máxima aspiración‖, dijo la presidenta 
de la comisión. El Informe de la Comisión de Equidad de Género y Participación Ciudadana advierte, además, que 

sólo seis partidos cumplieron con la presentación de listas de asistencia, en las que acreditaron la participación 
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de apenas 2 mil 47 personas; de ellas, mil 631 estuvieron en actividades de capacitación, equivalente a 79. 67 
por ciento del total de acciones, y 416 en actividades de promoción, correspondiente a 20. 33 por ciento. ―En el 

rubro de desarrollo político si bien se tiene información respecto al tipo de actividad realizada y evidencia 

fotográfica, no se cuenta con listas de asistencia ni datos cuantitativos integrados en los informes‖, admitió. Por 
ello, entre las recomendaciones no vinculatorias a los institutos políticos se encuentra ―la incorporación de la 

perspectiva de género en cada etapa de diseño, implementación y evaluación de todas las políticas públicas que 
se generen al interior de cada partido político, incorporando al mismo tiempo acciones específicas a favor de la 

equidad de género (sic)‖. Asimismo, la creación de un sistema integrado de indicadores en cada partido, que 

permita visibilizar situaciones que pongan en riesgo el avance de la participación política de las mujeres o la 
sostenibilidad de los logros alcanzados. El IEE también sugiere la elaboración de investigaciones y diagnósticos, 

cuyo objeto es identificar e informar la situación que guarda el ejercicio de los derechos de las mujeres en el 
ámbito político y al interior de cada partido, a fin de generar indicadores para el diseño e implementación de 

acciones y programas orientados a la disminución de brechas de desigualdad. (Emmanuel Rincón, página 10) 

Milenio-Selección de candidatos termina el 27 de febrero: El 27 de febrero es la fecha límite para que los 
partidos políticos realicen sus procesos internos de selección de candidatos y concluye también el periodo para 

que el aspirante a candidato independiente al gobierno estatal obtenga las 57 mil 899 firmas para registrarse. La 
presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Guillermina Vázquez Benítez, indicó que los partidos deberán 

tener listos en esa fecha las listas de sus precandidatos propietarios y suplentes a los cargos de diputados locales 

y gobernador para posteriormente registrarlos en el periodo establecido en el calendario electoral. Los aspirantes 
tienen la obligación de concluir sus actos de precampaña el 27 de febrero y los partidos acreditarán su calidad 

mediante constancias. Del 20 de febrero al 16 de marzo es el periodo de precampañas para la integración de las 
planillas de ayuntamientos. Los registros ante el IEEH de los candidatos a gobernador y diputados locales será 

del 24 al 28 de marzo y el de los aspirantes a integrar las planillas de los 84 ayuntamientos, del 11 al 16 abril, 
fechas en las que los independientes que cumplan con las firmas de respaldo ciudadano deberán acudir también 

a presentar su registro para ser candidatos. El aspirante a la candidatura independiente al gobierno estatal, 

Porfirio Moreno Jiménez, tendrá que presentar una cédula de respaldo con la firma de una cantidad de 
ciudadanos equivalente al 3 por ciento de la lista nominal de electores de la entidad, la cual representa las 57 mil 

899 firmas, de por lo menos 43 municipios que representen el 1.5 por ciento de ciudadanos que figuren en la 
lista nominal. Vázquez Benítez aseguró que el organismo está preparado para la revisión de cada uno de los 

convenios que presenten los partidos este día, así como para la revisión de las cedulas de respaldo ciudadanos 

que deberán entregar los aspirantes a candidatos independientes a Gobernador y Ayuntamientos registrados. 
CONVENIOS DE COALICIÓN. El día de hoy el pleno del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) recibirá 

hasta las 23:59 horas los registros de convenios de coalición para la elección de ayuntamientos en los cuales 
trabajaron hasta último momento los organismos internos de decisión de los institutos políticos como el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI), el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido Nueva Alianza para 

consolidar la alianza flexible denominada, "Hidalgo nos Unes en más de 41 municipios de la entidad. Por su parte 
el consejo político del PRD, avaló participar en coalición junto con el PAN y el PT en 51 municipios; los 

perredistas establecieron reservas en algunos casos y determinaron las posiciones convenientes en la integración 
de cada una de las planillas. Para las presidencias municipales de Pachuca, Tulancingo, Mineral de la Reforma, 

Tizayuca, Tula, Ixmiquilpan, Acaxochitlán, Molango, Tasquillo y Cardonal, el sol azteca aprobó la consolidación de 
una alianza; sin embargo en la mesa final entre las dirigencias partidistas se establecerá finalmente la posición 

que le corresponderá a cada partido. Por su parte la comisión permanente del Partido Acción Nacional (PAN) 

sesionó la tarde de este viernes para definir la coalición en 47 municipios con el PRD y en algunos casos con el 
PT; Pachuca y Tulancingo son algunos de los municipios que encabezará. (Janet Barragán, página 07) 
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Crónica-Promocionan partidos a las mujeres con conferencias: Conferencias y talleres fueron las 

principales actividades que realizaron los partidos políticos durante 2015 para capacitación, promoción y 
desarrollo político de las mujeres. De acuerdo con el informe que presentó el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 

sólo una cúpula reforzó labores de empoderamiento de féminas a escala municipal. La legislación electoral 
establece que los partidos políticos destinarán el 5 por ciento (%) de su financiamiento público para la 

capacitación, promoción y desarrollo político de las mujeres, en el informe que entregaron al Instituto 
desglosaron todas las actividades que realizaron para justificar esta obligación. En total, las cúpulas efectuaron 

36 actividades, 22 dirigidas a la capacitación mediante seminarios, talleres, conferencias, cursos, ponencias o 

conversatorios, 13 corresponden a promoción que incluye pronunciamientos de liderazgos, encuentros y 
congresos, solamente una enfocada a reforzar estructuras municipales. Relativo al impacto geográfico, es decir 

los municipios en donde promovieron estas actividades, la única agrupación política que llegó a los 84 
ayuntamientos fue Nueva Alianza, mientras que Partido del Trabajo (PT) sólo cubrió la capital hidalguense. De los 

seis partidos que presentaron listas de asistencia se acredita que 2 mil 47 personas participaron en las 

actividades de capacitación, promoción y desarrollo político. DATO. Si bien los partidos políticos cumplieron en 
tiempo y forma con la entrega de su informe, no todos atienden de manera puntual los rubros establecidos en 

los lineamientos para el ejercicio del financiamiento público respecto a la capacitación, promoción y desarrollo 
político de las mujeres. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

El Sol de Hidalgo-Unión entre independientes, sin legislar: No sería ilegal que los aspirantes a candidatos 

independientes por ayuntamientos ayudaran en la recolección de apoyo ciudadano a su homólogo que pretende 
contender por la gubernatura, pues finalmente son aspiraciones y resultaría, de darse, parte de una estrategia 

por un objetivo común que la ciudadanía, en todo caso, censurará o apoyará con su voto. Así lo consideró el 
consejero electoral Augusto Hernández Abogado, a quien se le entrevistó en relación con la cercanía que Porfirio 

Moreno Jiménez, aspirante a candidato independiente por la gubernatura de Hidalgo, ha mostrado con quienes 

tienen esa misma aspiración pero a contender por ayuntamientos. "No es un tema que esté regulado. Me parece 
que tampoco debería restringirse. Me parece que es parte de la libertad de actividad política. No podemos perder 

de vista que esta es una actividad política orientada a la renovación de los poderes públicos, entonces es política, 
actividad que se da con base en acuerdos y construcciones. Mientras no esté prohibido en este momento, pues, 

bueno, hay una permisión sobre esas actividades", planteó el consejero electoral. Se le reiteró que la relación 
entre Moreno Jiménez ya es estrecha con algunos aspirantes a candidatos independientes por los ayuntamientos, 

pues incluso él asistió a la capacitación que el IEE dio a éstos para operar el Sistema Informático de Registro de 

Respaldo Ciudadano. "Pues sí, aunque, bueno, con una percepción personal, me parece que eso de alguna 
manera podría desnaturalizar la esencia de la candidatura independiente. De otra manera, si hay coincidencias en 

una actividad, pues hay mecanismos desde la conformación de agrupaciones políticas o las propia conformación 
de partidos políticos. "Sin embargo, de alguna manera los tiempos (para recabar respaldo ciudadano entre el 

aspirante a candidato independiente por la gubernatura con los de Ayuntamiento) coinciden y permiten esa 

coyuntura medio especial", agregó.-¿Entonces no está mal que se organicen? "Bueno, pues creo que es un 
juicio que debería emitir, en todo caso, la ciudadanía, de que si ellos (los aspirantes a candidatos independientes) 

se pueden organizar y si lo censura, al final del día, quienes obtenga el registro, o lo favorecen incluso. Creo que 
es más un asunto de una ciudadanía informada para un voto razonado y libre", concluyó Hernández Abogado. 

(Redacción, Ojo; Política) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Proyecto de coalición del PAN hasta 70 municipios: El consejo del Partido Acción Nacional (PAN) 

en Hidalgo aprobó ir en alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en más de 70 municipios, de 
los 84 que integran el estado. Así lo confirmó el presidente estatal de Acción Nacional, Asael Hernández Cerón, 

luego de que el consejo de este instituto político sesionara durante varias horas para, finalmente, aprobar el 
proyecto de coalición con el sol azteca. El líder panista aclaró que si bien la propuesta de alianza se estableció 

para 70 municipios o más, este día se determinará si se aprueban todos o una cantidad menor. La coalición para 

los municipios es únicamente con el PRD, pero no con el Partido de Trabajo (PT), como ya se preveía, pues 
previamente este instituto había señalado que su dirigencia nacional no avalaría una alianza con el blanquiazul. 

Hernández Cerón indicó que el proyecto de coalición fue aprobado en lo general y será este sábado cuando se 
definan los municipios, ―vamos a ir viendo municipio por municipio‖, detalló. El dirigente panista adelantó que 

dentro de la coalición están contempladas alcaldías de municipios importantes como Pachuca, la capital del 

estado, y Tezontepec de Aldama –que gobierna el propio Asael Hernández del PAN. Este día vence el plazo que 
otorga el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para registrar las coaliciones de municipios, no obstante, el 

dirigente confió en que los detalles de la coalición se resolverán en tiempo y forma. ―Ya sólo es ver detalles, 
mañana (este sábado) tenemos sesión desde temprano‖, dijo Hernández Cerón y estimó que Acción Nacional 

acudirá este día alrededor de las 15 horas al órgano rector en materia electoral de la entidad para registrar la 

coalición. La alianza entre el PAN y el PRD para las alcaldías del estado es la única que se aprobó, toda vez que 
no se logró concretar el frente opositor para la gubernatura, así como tampoco para las diputaciones locales. 

Hernández agregó que existen coincidencias y acuerdos entre Acción Nacional y el sol azteca. (Yuvenil Torres, 
página 11) 

El Independiente-Analizaba albiazul 47 coaliciones a alcaldes; podrían aumentar (Víctor Valera, 
página 02) 

Criterio-PRD avalo coaligarse solamente en 51: El consejo estatal del Partido de la Revolución Democrática 

(PRD) dio su aval para establecer convenios de coalición con el PAN y el PT para la elección de municipios, en 
víspera de la jornada electoral del próximo 5 de junio. De acuerdo con Marco Antonio Rico Mercado, presidente 

de la comisión de candidaturas del PRD, el aval se dio con 90 votos a favor y 18 en contra, para ir en alianza en 

51 de los 84 municipios que conforman el estado. Adelantó que entre la lista de los ayuntamientos donde se 
aprobó establecer una coalición se encuentran municipios claves como Pachuca, Tulancingo, Mineral de la 

Reforma, Tizayuca, Tula, Ixmiquilpan, Acaxochitlán, Molango, Tasquillo, Cardonal. ―Ya está aprobada en lo 
general y estamos entrando a lo particular, donde se le hacen observaciones a cada uno de los municipios, 

derivado del primer acuerdo que tuvieron las dirigencias estatales‖. Además, indicó que los trabajos se 
mantendrán hasta tener definidos los detalles, luego de que este sábado culmina el plazo para que puedan 

registrar una coalición para la elección de ayuntamientos, luego de que fracasara a intención de establecer una 

alianza para el proceso de gobernador y diputados locales. Cuestionado sobre si municipios como Tezontepec de 
Aldama, donde tanto PAN como PRD tiene una fuerte presencia, entrarían o estarían descartados de la coalición, 

dijo que temas como el de esta localidad se estarán definiendo en las siguientes horas. (Emmanuel Rincón, 
página 11) 

Milenio-Garantizan candidaturas honestas para municipios: El secretario Jurídico del Comité Directivo 

Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Roberto Rico Ruiz, garantizó que el partido presentará 
candidatos a presidentes municipales que no tengan señalamientos con él crimen ni ninguna situación que pueda 

mancharlos en el desarrollo del proceso electoral. Subrayó que por norma y costumbre al interior del PRI siempre 

se les ha pedido a sus candidatos su constancia de no antecedentes penales. "La responsabilidad que tiene el 
Revolucionario Institucional es llevar buenos candidatos, pero sobre todo honestos y con arraigo dentro de la 

población; candidatos que verdaderamente representen los intereses del PRI", sostuvo. Agregó que uno de los 
requisitos esenciales en el partido es que de conformidad proteste por ley aquella persona que aspire a ser 

candidato a presidente municipal, síndico o regidor "que justamente tiene un modo honesto de vivir". Subrayó 
que los perfiles de los candidatos estarán disponibles en el portal de internet del Partido Revolucionario 

Institucional para que los ciudadanos los puedan conocer, "y sobre todo emitir sus opiniones que las personas 
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que estamos postulando en el PRI cumplen justamente con ese modo de vida". Roberto Rico agregó que el perfil 
de un candidato a presidente municipal deberá ser el más idóneo, "el que la ciudadanía acepte, el que la 

ciudadanía valore que es un ciudadano honesto y comprometido con su comunidad, con su región, con su 

estado; y la ciudadanía va a tener el último veredicto, que será su voto el próximo domingo 5 de junio". Sobre el 
tema de la guerra sucia consideró que debe haber corresponsabilidad de todos los actores políticos para que el 

proceso electoral se lleve a buen puerto. Sin embargo, agregó que "los causes que señala el marco legal; por 
ejemplo, el caso del Código Penal, la Ley General en materia de Delitos Electorales, la Ley General de 

Instituciones y Procedimientos Electorales, el Código Electoral del estado nos señalan ampliamente las facultades 

de investigación que tiene la autoridad electoral administrativa y la Subprocuraduría de Asuntos Electorales; en 
determinado caso, si existiese un delito que perseguir, tendremos que hacerlo de conocimiento a ambas 

instancias". Subrayó que más un tema de blindaje del partido sobre la guerra sucia el PRI deberá estar atento a 
que no se corneta delito alguno. "El Revolucionario Institucional, más que blindarse, estará atento a que no se 

cometan delitos electorales en torno al proceso y al desarrollo del proceso electoral", dijo. Puntualizó que en caso 
de que se presente algún delito electoral el partido procedería presentando la querella ante el Ministerio Público, 

"levantando la carpeta de investigación ante el Ministerio Público responsable, puede ser en la Fiscalía 

especializada o en su defecto en la Subprocuraduría de Asuntos Electorales". Agregó que aunque en todos los 
procesos electorales la guerra sucia "es el pan de todos los días", el tema no le preocupa al PRI. "No nos 

preocupa. Sabemos de antemano que el partido ha estado de manera permanente; no es un partido que 
simplemente resulte ser un partido electorero, en constante trabajo, el que tiene el mayor número de estructuras 

justamente en todo el territorio estatal y, sin duda alguna, nos vamos a dar a la tarea con nuestros liderazgos 

para que el proceso electoral se desarrollo con tranquilidad y calma; sobre todo con certeza y legalidad", sostuvo. 
Roberto Rico aseguró que la guerra sucia empaña a todos los partidos, por lo que confió en la responsabilidad de 

todos los actores políticos. "Si somos responsables, vamos a llevar a buen puerto el proceso electoral". Por otra 
parte, expresó que el partido se prepara en materia de prevención en la actuación de las estructuras como parte 

del desarrollo del proceso electoral. "Nos estamos preparando en el tema de prevención en la actuación de 
nuestras estructuras. Nosotros somos una instancia preventiva al ver que no se cometa alguna serie de 

irregularidades por parte de nuestros militantes y simpatizantes; somos la instancia que genera la contraloría de 

la legalidad y la transparencia al interior del partido", aseveró. (Alejandro Reyes, página 10) 

El Independiente-Van PRD, PAN y PT coaligados en 51 municipios: La alianza PRD-PAN-PT para la 

elección de presidentes municipales busca cobijar 51 municipios: 21 alcaldías que encabezan los panistas y 30 

ayuntamientos donde el candidato será perredista. Destaca que habrá alianza opositora en Pachuca y Mineral de 
la Reforma. Con 90 votos a favor y 18 en contra, el consejo estatal del sol azteca avaló durante la tarde de ayer 

la coalición con Acción Nacional y Partido del Trabajo (PT), rumbo a la elección de alcaldes del 5 de junio. A 
puerta cerrada, los consejeros hicieron observaciones a cada uno de los municipios reservados, discutieron quién 

encabeza y posiciones de regidurías entre partidos. Marco Antonio Rico Mercado, presidente de la comisión de 

candidaturas del consejo estatal, detalló que una vez avalado, el convenio de coalición debe ser aprobado de 
inmediato por el comité ejecutivo nacional (CEN) del PRD. Quedó pendiente por definir las posiciones que 

ocuparán los partidos en la lista de regidores de Mineral de la Reforma. Esto, para que sea registrado convenio 
hoy, día límite, en el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Durante anterior sesión, Celestino Abrego 

Escalante, diputado local, señaló rapiña y ansiedad por encabezar las primeras posiciones en las listas de 
regidores, lo que provocará derrota electoral. Municipios para PRD. Pascual Charrez se perfila para ser el 

candidato de la alianza PRD-PAN para la presidencia municipal de Ixmiquilpan, luego que el sol azteca aprobó 

que el próximo abanderado sea emanado de sus filas. Los municipios donde habrá coalición y que actualmente 
gobierna el sol azteca son Almoloya, Atotonilco de Tula, La Misión, Metztitlán, Molango (coalición), San Bartolo 

Tutotepec, Tasquillo y Yahualica. Donde gobierna el PT y habrá coalición para la elección de alcaldes: Ajacuba, 
Eloxochitlán y Tetepango. Y el resto de alianza que encabeza el PRD: Actopan, Alfajayucan, Atlapexco, Atotonilco 

el Grande, Calnali, Cardonal, Chapulhuacán, Huautla, Huehuetla, Juárez, Mixquiahuala, Nicolás Flores, 

Singuilucan, Tepehuacán, Tlahuiltepa, Tolcayuca, Tula y Zimapán. Municipios para el PANEl próximo escenario 
político en Pachuca está casi definido, luego que PAN-PRD-PT se coaligarán para afrontar la elección de 

presidente municipal en la capital. Solo falta el ―gallo‖ del PRI, luego que el candidato de la alianza lo pondrá el 
PAN y sería Yolanda Tellería. También habrá alianza en Mineral de la Reforma, municipio que ganó el PAN en la 
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pasada elección y que el PRI consiguió en tribunales electorales. Luis Baños se perfila para ser de nueva cuenta 
candidato a alcalde. Acción Nacional encabezará la coalición en Tezontepec de Aldama, actualmente gobernado 

por el dirigente panista Asael Hernández Cerón, por lo que podrá elegir al próximo candidato a presidente 

municipal. Los municipios gobernados por el PAN que tendrán coalición son Acaxochitlán, Tenango de Doria, 
Tlanalapa, Tlanchinol y a través de alianza Pisaflores y Tianguistengo. El resto son Acatlán, Chapantongo, El 

Arenal, Epazoyucan, Huasca, Huichapan, Lolotla, San Agustín Metzquititlán, San Felipe Orizatlán, Tizayuca, Villa 
de Tezontepec y Zempoala. (Víctor Valera, página 03) 

Milenio-Coalición PRD-PAN, sometida a análisis (Teodoro Santos, página 13) 

Plaza Juárez-Sin lista de candidatos a diputados locales: Con total hermetismo se llevó a cabo la sesión 
permanente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN), en conocido hotel ubicado al sur de la 

ciudad. Cabe destacar que en dicha sesión se habría de dar resolución a las solicitudes de militantes panistas que 
buscan encabezar las fórmulas para contender por la diputación local en los distintos distritos locales. Sin 

embargo la reunión celebrada a puerta cerrada, se extendió hasta la madrugada, y a decir del área de 

comunicación social, la lista oficial de candidatos sería emitida hasta el lunes o martes de la próxima semana. 
Cabe destacar que hasta el momento los panistas que registraron su aspiración en tiempo y forma son: Jorge 

Luis Bautista Hernández por el distrito II Zacualtipán, José Hernández Romero por el distrito III Huejutla; 
Cipriano Charréz Pedraza por el distrito IV Ixmiquilpan; así como Gustavo Tenorio Ortega, Sinhué Jorge Aldrete 

por el distrito XI Tulancingo. Asimismo presentaron su documentación el regidor Pablo Gómez, Raúl Ramírez 

Cortés y Gloria Romero León por el distrito XII Pachuca Poniente; Arturo Ángel Acosta, Jorge Daniel Alvizu 
Contreras y Juan López López por el distrito XIII Pachuca Oriente. (Ana Luisa Vega, página 5A) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Más de un millón y medio para las actividades de próxima contienda: Destinará el Instituto 
Nacional Electoral (INE) más de un millón 522 mil pesos en actividades de verificación de ciudadanos aptos, 

insaculación de funcionarios de mesas directivas, capacitación de supervisores y observadores, así como 

simulacros de la jornada comicial, en este monto no está contemplado el dinero para recolección de paquetes el 
5 de junio. Relativo a los gastos en productos alimenticios para el personal de labores de campo, según 

información oficial, para las siete sedes distritales y la Junta Local serán más de 43 mil 300 pesos, en 
combustibles y viáticos, 87 mil 965. 14 pesos. Para la preparación de la segunda insaculación, es decir la etapa 

correspondiente a la integración de mesas directivas de casillas, 839 mil 332 pesos que refiere a materiales de 

oficina, pasajes, arrendamiento de vehículos, gastos operativos y trabajos de campo, así como productos 
alimenticios. Respecto a los gastos de productos cartográficos, 77 mil 420. 72 pesos, mientras que los simulacros 

tendrán un costo de 126 mil pesos. Otro de los rubros más onerosos es para el adiestramiento de capacitadores 
y supervisores electorales, un total de 302 mil 974 pesos, ya que considera materiales de oficina, insumos de 

informática, pasajes terrestres arrendamiento de locales, entre otros. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Agradece Olvera a ejercito apoyo para desgracias y seguridad: Durante la conmemoración del 
103 aniversario del Ejército mexicano, el gobernador Francisco Olvera Ruiz agradeció el apoyo que la institución 

castrense ha brindado a la entidad situaciones de ―desgracia‖, así como su labor para mantener a Hidalgo como 
uno de los estados ―más seguros del país‖. ―En todo momento, en todo tiempo, han estado para la construcción 

de uno de los estados más seguros y pacíficos de la república‖, aseveró el mandatario, acompañado de 

integrantes de su gabinete, en la 18 Zona Militar, ubicada al sur de Pachuca. Al reunirse con militares, el 
mandatario estatal hizo un reconocimiento ―a la entrega permanente, el profesionalismo y alto valor de servicio‖ 

que las fuerzas castrenses ―demuestran todos los días‖, cumpliendo la misión de defender la integridad, 
independencia y la soberanía de la nación. ―Han ayudado a la sociedad civil en condiciones de riesgo, de 

desastres y de otras circunstancias, lo que nos ha permitido mantener la tranquilidad, pero particularmente la 

paz social‖, insistió Olvera durante su discurso. ―Demuestran en cada una de las encomiendas serios principios de 
valor, lealtad, patriotismo, honradez, disciplina, pero sobre todo vocación de servicio‖, añadió. El mandatario dijo 

que, incluso a costa de su propia vida, los integrantes del Ejército mexicano han aportado a la estabilidad del 
país, para hacer de México una nación ―próspera e incluyente‖. En su oportunidad, el general Sergio Armando 
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Barrera Salcedo afirmó que ―ser soldado es una mayúscula y digna responsabilidad‖; por lo que se comprometió 
a seguir participando activamente en favor de la población, ―que en Hidalgo avanza con paso firme y seguro por 

el sendero del trabajo, la paz y la estabilidad‖, indicó. Previamente, Olvera llevó a cabo el corte de listón 

inaugural del gimnasio al aire libre Ejército Mexicano, en la 18 Zona Militar. (Emmanuel Rincón, página 04) 
Crónica-Reconoce JFOR al ejército mexicano (Jocelyn Andrade, página 05) 

El Independiente-Inauguran gimnasio al aire libre en zona militar(Redacción, página 05) 
El Sol de Hidalgo-Ejercito Mexicano, baluarte del pueblo hidalguense (Redacción, página 10A) 

Plaza Juárez-Gobernador convive con integrantes de la armada (Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Conmemoran aniversario del Ejército (Susana Jiménez, página 03) 

Criterio-Dan a Oralia Vega desarrollo social: El secretario de Gobierno del estado, Salvador Elguero Molina, 

dio posesión a Oralia Vega Ortiz como secretaria de Desarrollo Social de Hidalgo, en relevo de Mayka Ortega 
Eguiluz, quien se separó del encargo para contender por la diputación local del distrito III de Tepeapuco. Vega 

Ortiz se ha desempeñado como legisladora local y federal, secretaria de Turismo y directora general de la 

Operadora de Eventos del Estado. ―En concordancia con la visión de género del gobernador Francisco Olvera, se 
nombra a una mujer para dirigir la política social de su gobierno; a una persona con una trayectoria sólida, para 

que consolide el trabajo que se ha venido realizando en estos años y se pueda hacer una adecuada entrega a la 
siguiente administración‖, señaló Elguero Molina. La nueva titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso) 

de Hidalgo subrayó que se suma a un ―gran‖ equipo de trabajo y reiteró su compromiso con los grupos 

vulnerables de la entidad. Vega Ortiz es originaria de Tulancingo de Bravo y licenciada en Derecho por la 
Universidad Autónoma de Hidalgo (UAEH). Como diputada federal, de 2006 a 2009, se desempeñó como 

secretaria de la Comisión de Salud y fue miembro de las comisiones de Equidad y Género y de Participación 
Ciudadana. (Redacción, página 05) 

Milenio-Oralia Vega, nueva titular de la Sedeso (Redacción, página 09) 
Crónica-Desempacan a Oralia Vega como nueva titular; Sedeso (Jocelyn Andrade, página 10) 

El Sol de Hidalgo-Nombran nueva titular de Desarrollo Social (Redacción, página 2A) 

Plaza Juárez-Oralia Vega Ortiz, nueva titular de Sedeso (Raúl Pérez, página 5A) 
Síntesis-Oralia Vega es nombrada nueva titular de la Sedeso (Susana Jiménez, página 03) 

Crónica-Arriba nueva empresa al Parque Industrial Tepeji: Anunciaron autoridades estatales, municipales 

e inversionistas la llegada de la empresa Autozone: se asentará en el Parque Industrial Tepeji; construcción de la 
planta presenta un avance del 30 por ciento (%). El evento, realizado este 19 de febrero, fue encabezado por el 

titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Pablo Maahuad Pontón, en representación del 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. Se dijo que cuando entre en operaciones el centro de 

distribución Autozone generará 300 empleos directos y más de 400 indirectos. Representantes de la compañía 

distribuidora resaltaron que cuando entre en operaciones la planta (en el último trimestre del año) emplearán 
mano de obra local, ―egresados de las universidades del municipio y la región‖, en busca de abatir los índices de 

desempleo en jóvenes. En su intervención, el alcalde Fernando Miranda Torres destacó que durante el periodo 
que lleva en funciones, Tepeji ha abierto las puertas a siete empresas de talla mundial, que son generadoras de 

miles de empleos bien remunerados. Asimismo sostuvo que eso se ha logrado gracias a la visión de trabajo del 
gobernador Olvera, quien ha puesto como uno de los pilares de su administración la creación de empleos, de la 

cual esta localidad se ha visto beneficiada. En tanto que el titular de la Sedeco reforzó el comentario del 

presidente municipal, al tiempo de decir que la llegada de Autozone a la demarcación es también resultado del 
trabajo que supusieron las reformas que en 2012 impulsó el presidente de la República, Enrique Peña Nieto 

(EPN). Además Maahuad Pontón sostuvo que Autozone es una empresa amiga de Hidalgo, pues ha estrechado 
grandes lazos de colaboración en los municipios donde la distribuidora ya tiene presencia como: Pachuca, Mineral 

de la Reforma, Tizayuca, Tulancingo, Ciudad Sahagún e Ixmiquilpan. (Ángel Hernández, página 08) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 
…Y ahora, pleito por los parquímetros 

El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, se vuelve a colocar en el ―ojo del huracán‖ al 
empecinarse no sólo con instalar parquímetros en el Centro Histórico de la capital hidalguense, sino en que se 

extenderá a zonas como Venta Prieta, donde están las instalaciones de la Secretaría de Educación Pública, 

además de otras calles ya no tan céntricas, como las cercanas a la Dirección General de Seguridad Pública. 
Tampoco ha tomado en cuenta la opinión de la ciudadanía que, en algunos casos, ha alzado la voz y ha 

considerado que con esta medida, las autoridades locales pretenden ―privatizar las calles‖ y adueñarse de los 
espacios que pertenecen a todos los ciudadanos. El argumento de esta medida-nos dice nuestro compañero Axel 

Guillén, en su columna Nombres, datos y números. . , que aparece semanalmente en la revista ―Vía Libre‖, y en 

la que aborda el tema, que ―Pachuca será una ciudad de nivel mundial‖. Para reforzar su tesis sobre los 
beneficios, dice el ayuntamiento que la movilidad aumentó en el centro de Pachuca de 2. 1 a cinco autos por 

cajón, cada 12 horas y en diciembre el promedio de estacionamiento fue de 58 minutos, con un total de 74 mil 
246 vehículos. La empresa veracruzana Comunipark, es la encargada de instalar mil 500 aparatos, y aunque no 

aparece en el registro público de la propiedad, se sabe que ganará nueve de cada 10 pesos que se obtengan por 

este ―servicio‖, en dos años la cifra será de 8. 50 pesos y en 10 años 2. 50 pesos. Esta medida ha generado 
enojo y como muestra fue la reacción de los empleados de la SEP, que cuentan con el apoyo de la Delegación D-

III-2, de la sección XV del SNTE, quienes colocaron mantas en las que manifiestan su rechazo a esta medida y 
además, pintaron líneas blancas en los cajones de estacionamiento, previamente delimitados para ese propósito. 

Con todo y protestas, el programa de parquímetros ¡va! 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

:Que ayer se festejó el Día del Ejército en México y el gobernador del estado, Francisco Olvera, reconoció 

la importante labor que realizan los soldados y las fuerzas policiales para mantener a Hidalgo como uno de los 
estados más seguros del país, el mandatorio estatal destacó el trabajo en las bases de operaciones mixtas, 

además de los operativos que efectivos castrenses realizan en la capital y otras regiones del estado.  
  

:Que se anunciaron dos casos fatales de influenza en la entidad, además de 57 registros que ya trata 
la Secretaría de Salud, lo destacable es que la dependencia ha sabido responder a la enfermedad con 

protocolos que se mantienen desde 2010 cuando los casos fueron por cientos en todo el país, y nunca se bajó la 

guardia en el combate a esta enfermedad que llegó para quedarse en la República, por cierto, también ya 
controlaron el brote de varicela en la entidad.  

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 
LA ESTELAR 

Francisco Sánchez vs Alfredo Ahedo 

La pelea de esta semana se da entre el regidor Francisco Jesús Sánchez Ledezma y la Secretaría de Seguridad 
Pública de Hidalgo, representada por Alfredo Ahedo Mayorga, por la integración de Tlahuelilpan al mando 

coordinado de seguridad, el munícipe alega que la Seguridad Pública del estado no ha hecho nada por apurar la 
integración del municipio al mando coordinado, la petición lleva más de un año estancada y no se ve fecha para 

que se concrete el plan, por lo que urgen a Alfredo Ahedo a que dé luz verde a la adhesión para mejorar la 
seguridad en Tlahuelilpan.  
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ÚLTIMO ROUND 
Los panistas se alistan para sus contiendas internas en busca de una candidatura, pero otros no tanto, pues van 

por la vía pluri 

 
Daniel Alvizo Contreras.   

El síndico panista ya se registró por la vía plurinominal, así rezará por que le toque un buen lugar.  
 

Yolanda Tellería Beltrán.   

Ella y Alejandro Moreno se disputan la candidatura por la alcaldía de Pachuca. ¿Quién ganará? 
 

Cipriano Charrez Pedraza.   
El flamante edil de Ixmiquilpan no se quiere quedar sin hueso y espera ser aspirante a diputado.  

 
Gloría Romero León.  

La ex regidora también se fue por la fácil y se apuntó como plurinominal para la diputación local.  

 
EJÉRCITO 

DÍA DEL EJÉRCITO. Ayer se celebró el Día del Ejército en el país y en todo el territorio hubo festejos, las tropas 
están dispersas por la República y se encargan de dar seguridad a los mexicanos, enhorabuena para las fuerzas 

militares.  

 
(Redacción, página 06) 

Independiente-El Socavón… 
 

¡2 mil 880 mdp por comprobar desde 2011!, ahí una respuesta a la parálisis quinquenal.  

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Padecimientos como las infecciones respiratorias agudas pueden encender la alarma cuando en los espacios de 

salud el servicio se rebasado y es que debido a las frías condiciones: gripes, neumonías, casos de influenza 
elevaron la cifra de pacientes. Un escenario de esas magnitudes representa una labor aún mayor para quienes 

laboran en alguna clínica, de ahí el llamado de extremar los cuidados y mantener las medidas preventivas al 

100%.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 

Arriba-María B. Zamora: Aparece Zamora González como jueza tercero Familiar de Pachuca, quien como 
especialista en la materia aborda los temas más importantes en función de la última reforma a la Ley para la 

Familia del Estado de Hidalgo, a partir de la cual únicamente existen dos tipos de divorcios, bilateral y unilateral. 
Desaparecieron las causales: basta con que uno de los conyugues solicite la nulidad del matrimonio para iniciar el 

procedimiento.  

 
Abajo-Abraham Mendoza: Con todo y discursos, Mendoza Zenteno, como presidente del Comité Ejecutivo 

Estatal del Movimiento Regeneración Nacional, aún no logra forjar un perfil reconocido y es que para muchos ni 
su nombre suena, ni se diga que sus alcances destaquen. De ahí que busca, porque ni la presencia del 

tabasqueño ayuda, hacerse de mayor capital político para posicionar a esta expresión.  
 

(Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

CUIDADO 

Los casos de afecciones respiratorias en Hidalgo aumentaron exponencialmente en los últimos días 
y las autoridades de Salud lanzaron una alerta a la población para que extreme precauciones. La 

titular del ramo, Geraldina García, y la delegada del IMSS en Hidalgo, Lourdes Osorio, presentaron 
el esquema que el Sector Salud seguirá para dar atención a esta situación.  

  

CONVOCATORIA 
El PRI lanzará su convocatoria para designar candidatos a presidentes municipales el próximo lunes 

y dará a conocer sus listados en tres tandas los días 8, 9 y 10 de marzo próximo. Ya se anuncian 
algunos nombres, pero lo cierto es que hasta que el “tricolor” no confirme, todo es especulación.  

  
MEDICIONES 

Por cierto que en esta carrera por las candidaturas, las encuestas están a la orden del día, en algunos casos para 

legitimar las decisiones y en otros para argumentar que al menos se le preguntó a la ciudadanía sobre el tema. 
Las encuestas que todos dicen encabezar, sólo serán una herramienta más ya declaró el presidente del CDE del 

PRI, Alberto Meléndez.  
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Repunta AH1N1, pero todavía no preocupa: Ssa: El virus de la influenza AH1N1 repuntó en 

México al registrarse 320 casos y 35 defunciones en lo que va de la presente época invernal, de acuerdo con el 
informe de la Dirección General de Epidemiología de la Secretaría de Salud (Ssa). En el mismo periodo de la 

temporada 2014-2015, se registraron sólo tres contagios y cero decesos. Pablo Kuri, subsecretario de Prevención 
y Promoción de la Salud de la dependencia federal, en entrevista con EL UNIVERSAL reconoció que se 

incrementaron los casos de personas con influenza AH1N1. Aseguró que la situación los mantiene en monitoreo 

constante del comportamiento del virus que en esta temporada ha ocasionado la muerte de 35 personas. ―No 
hay razones para alarmarse, es el incremento que se da durante esta temporada‖, dijo. Se le preguntó si les 

preocupa o no a las autoridades este incremento del AH1N1. ―Más que preocuparnos vamos a estar observando, 
porque también va a empezar a quitarse el frío, de hecho empezó a quitarse, esto es una barrera natural, porque 

cuando hace calor el virus de la influenza no se puede reproducir ni transmitir con la misma eficiencia (. . . ) lo 

que sí te puedo anticipar es que tenemos un sistema de vigilancia que funciona a través de las 500 unidades 
centinelas en todo el país y que tenemos los termómetros como el Instituto Nacional de Enfermedades 

Respiratorias (INER), que nos permite saber cómo va y qué acciones tomamos en la distribución de 
tratamientos‖. (Ruth Rodríguez y Natalia Gómez, primera plana)  

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/02/20/repunta-ah1n1-pero-todavia-no-preocupa-

ssa  

La Jornada-Con cargo al erario, lujos de directivos de la SFP: Una cena de champán, caviar y salmón 
ahumado en la tienda departamental Harrods fue la forma en que Hilda García, funcionaria mexicana contra la 

corrupción, gastó parte de sus viáticos diarios en Londres el año pasado. Uno de sus colegas, Jorge Pulido, 

enviado a una conferencia en Kuala Lumpur, se las arregló para gastar más en taxis y comidas durante una 
escala en Fráncfort que en su estancia de seis días en Malasia. Jaime Cerdio fue más austero. En un viaje a 

Washington vivió con sándwiches y refrescos comprados en el Safeway local y devolvió casi la tercera parte de 
su asignación diaria, con lo que reintegró a las arcas del gobierno más de mil dólares. La Secretaría de la Función 

Pública, encargada de la supervisión y la rendición de cuentas en el gobierno, es responsable de acotar el gasto y 

enfrentar la corrupción, pero reconoce tener poca idea de la forma en que sus empleados gastan el dinero 
público en el extranjero, según muestra un examen realizado por Reuters. (Reuters, primera plana) 

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.jornada.unam.mx/2016/02/20/politica/003n1pol  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/02/20/repunta-ah1n1-pero-todavia-no-preocupa-ssa
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2016/02/20/repunta-ah1n1-pero-todavia-no-preocupa-ssa
http://www.jornada.unam.mx/2016/02/20/politica/003n1pol
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Excélsior-La SEP despedirá a 15 mil maestros: Alrededor de 15 mil maestros que rechazaron presentarse a 
los diferentes exámenes de la evaluación de desempeño en noviembre y diciembre de 2015 serán despedidos en 

las próximas semanas por la SEP, según lo establece el artículo 74 de la Ley del Servicio Profesional Docente. De 

acuerdo con el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación, en total 153 mil 132 profesores estaban 
convocados a presentar la evaluación, pero 13. 8% de los notificados en todo el país no presentó ninguna de las 

pruebas para calificar la práctica docente, lo cual equivale a 21 mil 132 docentes. Sin embargo, ese número bajó 
a 15 mil porque en lo que va del año la SEP ha aplicado exámenes a quienes se vieron impedidos de hacerlo, 

debido al miedo a los actos violentos de la CNTE o porque no pudieron llegar a la sede. LA SEP LIMPIA SU 

NÓMINA. Alrededor de 15 mil maestros que se negaron a presentar los diferentes exámenes de la evaluación 
de desempeño en 2015 serán despedidos las próximas semanas por la Secretaría de Educación Pública (SEP), tal 

como lo establece el artículo 74 de la Ley del Servicio Profesional Docente. Tras la evaluación de desempeño que 
la Secretaría aplicó por primera vez entre noviembre y diciembre de 2015 a cerca de 132 mil docentes de 

educación básica, antes de que concluya febrero la dependencia aseguró que dará a conocer los resultados de 
dicha evaluación, así como el número de profesores que serán despedidos por no haber presentado dicho 

proceso de evaluación. (Lilian Hernández, primera plana)  

Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace: 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/20/1076305  

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que por tercer año consecutivo, Vicente Fernández amenizó el festejo por el Día del Ejército, que esta vez se 

celebró en Nuevo León, donde dijo que ya se siente parte del cuerpo armado y presumió su amistad con el 
general Salvador Cienfuegos, titular de la Sedena. Mientras el cantante pedía a los gobernadores de Nuevo 

León, Coahuila, Zacatecas y San Luis Potosí aplaudir, al presidente Enrique Peña Nieto se le vio relajado, un 
poco enfermo de gripe, charlando con los secretarios de Defensa y Marina.  

 

:Que el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, descartó que exista un plan para 
crear más delegaciones con la reforma política y consideró que sería un estudio interesante, pero que llevaría por 

lo menos uno o dos años y no alcanza el tiempo para que sea discutido por el Constituyente. Ahí para la otra.  
 

:Que la diputada de Morena en la ALDF María Eugenia Lozano fue sacada de la comparecencia del delegado 

de Coyoacán, Valentín Maldonado, después de que la comisión votara su salida, pues no se avisó con tiempo 
que iba a suplir a Miguel Ángel Hernández. Ahora sí se pusieron de acuerdo PRI, PAN y PRD. ¿Qué tal? 

 
:Que la renuncia de Miguel B. Treviño a la jefatura de la Oficina del Gobernador de Nuevo León, Jaime 

Rodríguez Calderón, prendió anoche todas las alarmas en el primer círculo de poder del mandatario estatal. El 
otrora poderoso ex funcionario, quien se caracterizó desde siempre por una línea dura y crítica contra los 

gobiernos priistas, parece haberse topado con el mismo modo de gestión, solo que con siglas de 

"independiente". Defensor de la transparencia y la rendición de cuentas, Treviño enfrentó pronto, dentro de la 
nueva administración, lo que tanto detesta, la opacidad en las cuentas públicas, al estallar el escándalo de la 

compra de cobertores con sobrecosto, el llamado Colchagate.  
 

:Que el PAN, encabezado por Ricardo Anaya, busca blindar a sus presidentes municipales de cualquier 

posibilidad de incurrir en actos de corrupción o de utilizar programas sociales con fines electorales, por lo que, 
mediante su bancada en la Cámara de Diputados, los reunió en un taller encabezado por su 

vicecoordinador, Enrique Cambrianis. Cosa de esperar a ver los resultados.  
 

(Redacción, página 02) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2016/02/20/1076305
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

El obispo incómodo  

Un mal sabor de boca entre políticos y obispos dejó la actuación del secretario general del Episcopado, Eugenio 
Andrés Lira Rugarcía, en la organización de la visita del papa Francisco a territorio mexicano. Encargado de 

algunos aspectos logísticos, acaparó los boletos que debieron entregarse a los prelados para que a su vez los 
repartieran a la grey —esta fue la instrucción del Vaticano —. Nos dicen que esa fue la razón por la que algunos 

sitios de la visita papal lucieron sin brillo y sin la gente esperada —se llegó a hablar de millones de feligreses que 

acudirían a las misas, como en Ecatepec—. Pero el punto más álgido fue la tensión que generó con el arzobispo 
primado de México, Norberto Rivera Carrera, con quien anda de lo más peleado. Todos sus desaires le serán 

cobrados en la sucesión de la Conferencia del Episcopado Mexicano, programada para abril, nos anticipan. 
¡Amén!  

 
Una más, de monseñor Lira  

Las descortesías de don Eugenio Andrés Lira Rugarcía, por cierto, se dieron a los más altos niveles. Nos informan 

que el equipo de Los Pinos hizo contacto con el obispo Lira Rugarcía para darle a conocer que el presidente 
Enrique Piña Nieto y su esposa Angélica Rivera estaban por llegar el sábado pasado a la Basílica para estar 

presentes en la misa del papa Francisco. Sin embargo, el secretario general del Episcopado no movió un solo 
dedo para que alguna persona del clero recibiera al jefe del Ejecutivo y a la primera dama, para llevarlos a la 

primera fila del recinto religioso. Ambos esperaron algunos minutos a la puerta del templo, antes de seguir sus 

pasos hasta su lugar. Nos comentan que hubo una enorme falta de tacto y oficio diplomático del prelado.  
 

Pleito entre El Niño Verde y Ulises  
Si usted cree que Quintana Roo es un paraíso para la clase política, le contamos la siguiente historia 

protagonizada por el Nilo Verde y Ulises Ruiz, delegado del PRI en el estado: ambos se encontraron en un 
restaurante de Cancún y Jorge Emilio González comenzó a criticar al gobernador Roberto Borge por no ponerse 

las pilas para la alianza con el Partido Verde y pasar a la selección del candidato. Don Ulises se molestó y soltó 

una maledicencia, acompañada de que El Niño no tenia altura para tratar ese tema. Don Jorge Emilio enfureció y 
amenazó: el Verde no va a ninguna alianza con el PRI si Borge insiste en poner a su delfín, José Luis Toledo, 

Chanito. El pleito costó al priismo entregar siete diputaciones y la alcaldía de Cancún a los verdes, nos cuentan.  
 

Y Joaquín formaliza con PRD  

Antes del mediodía de este sábado, Carlos Joaquín González acude a las oficinas del presidente del PRD, Agustín 
Basave, para formalizar su registro como candidato perredista al gobierno de Quintana Roo. Después de dos 

semanas de negociaciones, don Carlos y la dirigencia amarilla llegaron a un acuerdo para integrar la alianza 
―Quintana Roo Une", nos explican. A partir de hoy, don Agustín lleva la mano en el tema y solamente espera que 

la dirigencia del PAN, encabezada por Ricardo Anaya, dé el si el lunes para ir juntos y dar la pelea por el gobierno 

estatal. Los perredistas andan de lo más contentos por haber fichado al medio hermano del secretario de 
Energía, Pedro Joaquín Coldwell, nos comentan.  
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Reforma-Templo Mayor… 

 
TREMENDO susto se llevaron en un deportivo de la zona de Loreto cuando el miércoles por la tarde llegó una 

camioneta blindada y custodiada por dos vehículos militares, de la que se bajaron dos elementos que se metieron 
armados al club. PRIMERO, los socios pensaron que era un operativo para atrapar a un capo, pero después 

vieron que de la blindada se bajó el presidente municipal de Cuernavaca, Cuauhtémoc Blanco, quien iba 

estrenando escolta. ESO SÍ, al día siguiente el ex futbolista y hoy político enmendó su error y dejó a sus 
guardias en el estacionamiento. LO BUENO es que es un tipo sencillito y considerado.  
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¿ALGUIEN se acuerda del Congreso del Trabajo que se presentaba como el máximo organismo obrero en 
México? Pues resulta que de su aniversario 50, que ocurrió el 18 de febrero, no se publicitó ni el obituario. 

QUIZÁS porque, a diferencia de las épocas en las que lo presidían Fidel Velázquez, Leonardo Rodríguez Alcaine 

o hasta Joaquín Gamboa Pascoe, su actual dirigente tiene poco cartel. SE TRATA de Ramón Humberto Ojeda, 
secretario general de la Federación Sindical de Trabajadores de la República Mexicana (FSTRM)-lo que sea que 

eso signifique-, a quien muchos ubican como el dedo chiquito del líder ferrocarrilero Víctor Flores. LO CIERTO es 
que el compañero Ojeda no es más que otro pobre obrero de esos que se transportan en un Jaguar. Seguro que 

ha sido muy chambeador y súper ahorrador para darse sus "lujitos".  

  
POR Facebook y desde una silla de ruedas la ex secretaria de Desarrollo Social en el sexenio de Vicente Fox, la 

poblana Ana Teresa Aranda, está dando la pelea por ser candidata independiente a la gubernatura. LA EX 
PANISTA dice estar literalmente "hasta la madre" de los partidos e invita a los ciudadanos a ayudarle a 

conseguir las 127 mil firmas que necesita para su registro. PERO QUIZÁS lo más inquietante es que cuenta que 
tiene seis costillas, un hombro y un dedo fracturados a raíz de un accidente. Y AUNQUE no acusa a nadie, sí 

dice que "curiosamente" tuvo ese percance dos días después de prometer que, de ganar la elección, metería a la 

cárcel al "góber". SEGURO que exagera y que el choque que tuvo en carretera fue puritita mala suerte, ¿verdad 
que sí? 

  
PARADOS de pestañas andan varios filatelistas mexicanos por el timbre postal conmemorativo de la visita del 

Papa. TAN DADOS al detalle, rápido se dieron cuenta de que la estampilla que cancelaron Francisco y Enrique 

Peña trae un error que consideran grave. EL PROTOCOLO Vaticano indica que para mencionar a un pontífice se 
debe usar el título Su Santidad que se abrevia "S. S. ", pero los 200 mil timbres en cuestión dicen "SS", sin los 

puntos. PARECE un detallito, pero basta con buscar en Google lo que significa "SS" así, sin puntos, para darse 
cuenta del tamaño de la pifia.  
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CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

  
 

 


